



宮前だより

令和7年10月31日

11月号

荒川区立尾久宮前小校

校長 岩崎 昇

【私の子どもも観】



子どもはダイヤモンド

心を豊かに

校長 岩崎 昇

10月前半の暑さと打って変わり、朝晩が涼しい季節となりました。10月22日からの3日間、5年生は清里移動教室に行ってまいりました。清里の天候は、朝ですと東京よりも10度も低くなり、ぐっと寒さが身にします。そのような中、参加者は元気に登山をし様々な体験活動を行うことができました。5年生は、登山で踏みしめた山道を歩くように、着実に一步一步成長しています。

さて、11月3日は文化の日です。国民の祝日に関する法律には文化の日を「自由と平和を愛し、文化をすすめる」日とされています。国民に文化に親しんでほしいとの願いから祝日となっています。ちなみに、この日には博物館や美術館では無料になるところもあるそうです。

ところで、文化とは英語でカルチャーといい、元は「耕す」いう意味があると言います。耕すとは、文字通り畠の土を耕すことです。ではなぜ、土は耕す必要があるのでしょうか。

その意味を考えると、

- ①土の中に空気(酸素)を入れ微生物の成長を助けること
- ②土を軟らかくして根を張りやすくしたり保水や排水をよくしたりすること
- ③土を耕した際に肥料等の栄養分を混ぜ合わせること

等の意味があるようです。

このことを、私たち人間にとて当てはめてみるとどのようになるでしょうか。自分を耕すとは…

- ①自分に空気を入れること→バランスの良い食事や適度な運動をすること
 - ②自分を柔らかくすること→他の良い考えを取り入れる柔軟な心を持つことや不必要的執着心を捨てること
 - ③栄養分を混ぜ合わせること→良いもの(自然、書物、芸術、そして人等々)に触れること、
- と私なりに考えてみました。

透き通るような青空の下、色づく木々の葉を眺めながら、すばらしい文化に触れて共々に心を豊かに耕したいものです。

清里移動教室を終えて

10月22日(水)から24日(金)までの3日間、5年生が清里移動教室に行ってきました。1日目は、南アルプス天然水白州工場でペットボトルの天然水ができるまでの過程を学んだり、まきば公園で放牧されている牛やヤギと触れ合ったりしました。2日目は、飯盛山に登って頂上の景色を楽しみ、午後は滝沢牧場でトラクター乗車体験をしたりソフトクリームを食べたりしました。仲間と声を掛け合い、協力して登山をするという体験は、子どもたちにとって特別な思い出になりました。3日目は、浅間園でぶどう狩り体験をしました。自分たちの手で、その場でぶどうを取って食べるという体験も、子どもたちにとってすてきな思い出になったようです。1日目、2日目の夜は、第六日暮里小学校と合同でレクリエーションを行いました。初めは緊張しながらも、徐々に打ち解け合って一緒に盛り上がるることができました。他校の子どもたちの前で堂々と発表する姿がとってもすてきだったので、この経験を学芸会でも活かしてほしいと思います。各グループの個性が輝いた発表の様子を、ぜひ子どもたちに聞いてみてください。

11月の予定

日	曜	時程	行 事
1	土		東京都教育の日
2	日		
3	月		文化の日
4	火	B	委員会
5	水	B	卒業アルバム写真撮影（6年） 出張読み聞かせ
6	木	A	音楽朝会 避難訓練
7	金	B	歯科検診（全学年）
8	土	B	オープンスクール イングリッシュ・デー
9	日		
10	月	A	全校朝会 読書月間終 はみがき週間始
11	火	B	安全指導
12	水	B	4時間授業 (4-2と5-1は5時間授業)
13	木	A	児童集会 図書館見学（2年）
14	金	B	はみがき週間終 モアレ検査（5年）
15	土		
16	日		
17	月	A	全校朝会
18	火	B	
19	水	B	
20	木	A	学芸会リハーサル（写真撮影）
21	金	B	学芸会（児童鑑賞日）
22	土	B	学芸会（保護者鑑賞日）
23	日		勤労感謝の日
24	月		休日
25	火		振替休業日
26	水	B	
27	木	A	社会科見学（5年）
28	金	B	TGG（6年） 給食試食会（保護者）
29	土		
30	日		

イングリッシュ・デーを実施します

11月8日（土）、各教室で英語の授業を行います。普段は「挙手や発言が苦手だなあ…」と思っている子も、英語の授業では担任やNEA、友達と英語でのコミュニケーションを楽しんでいる姿が多く見られます。話すことが苦手な子は身振り手振りを上手に使ったり、お話が得意な子は積極的に友達に声をかけたりと、様々なコミュニケーションの様子が見られることも英語の魅力だと思います。当日はぜひ教室にお越しいただき、他教科の授業とは少し違った英語ならではの良さを保護者の方にも味わっていただきたいと思います。

また、楽しく英語を学ぶ姿を見て、将来国際コミュニケーション力を生かして活躍する姿が想像できます。この機会に、ご家庭での英語学習にも興味をもっていただけると幸いです。学校教育、家庭教育の両面から子どもたちの英語力を底上げし、異文化が入り混じるグローバル社会を強く生き抜く子どもを育んでいきたいですね。

連合運動会を終えて

10月8日（水）に尾久小学校の校庭で尾久地区連合運動会が行われました。

体育の授業や放課後の自主練習などで練習に励み、力を付けてきました。初めは慣れない土の校庭に戸惑う様子も見られましたが、どの子も自分の出場した競技で練習の成果を発揮することができました。また、競技中の友達に対し、懸命に声援を送るなど学年が一丸となって取り組むことができました。

学芸会について

11月21日（金）、22日（土）に、学芸会を行います。どの学年も、本番に向けて練習に励んでいるところです。学年の仲間と気持ちをひとつにして、一人ひとりが精一杯自分の役を演じます。当日は、暖かい励ましと拍手をどうぞよろしくお願ひいたします。

土曜日に都合が悪い方は、担任にお問い合わせください。また、金曜日に鑑賞いただいた方は、保護者鑑賞日の鑑賞はお控えください。

尾久宮前小 ホームページ

携帯電話からも閲覧できます。



<http://www.aen.arakawa.tokyo.jp/OGUMIYAMAE-E>